

II - 1462 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates

XIII. Gesetzgebungsperiode

REPUBLIK ÖSTERREICH

BUNDESMINISTERIUM
FÜR SOZIALE VERWALTUNG

Zl. 30.037/27-15/1972

1010 Wien, den 24. August

1972

Stubenring 1
Telephon 57 56 55

641/A.B.

zu 632/J.
Präs. am 24. Aug. 1972

B E A N T W O R T U N G

=====

der Anfrage der Abgeordneten Schrotter, Dr. Lanner und Genossen betreffend Maßnahmen des Bundes zur Schaffung neuer Arbeitsplätze für die Region Aichfeld-Murboden (Nr. 632/J-NR/1972)

Zu den einleitenden Bemerkungen der Anfrage:

"Die Bundesregierung hat in der vierten Sitzung der Regionalenquete Aichfeld-Murboden am 3.3.1972 folgende Maßnahmen für die Region Aichfeld-Murboden zugesagt:

- ein Sonderwohnbauprogramm
- ein Schulbauprogramm
- ein Programm zur Verbesserung der Verkehrsinfrastruktur in den Bereichen Straße, Schiene, Telefon, Pipelines
- ein Programm zur Verbesserung der Arbeitsmarktsituation insbesondere durch die Schaffung neuer Arbeitsplätze, verbunden mit einem Ausbildungs- und Umschulungsprogramm."

nehme ich wie folgt Stellung:

Das Raumplanungsprojekt in der Region Aichfeld-Murboden beinhaltet eine Reihe von Maßnahmen, die in erster Linie auf die Verbesserung der Infrastruktur abzielen. Der Schaffung neuer Arbeitsplätze kommt dabei große Bedeutung zu, umso mehr, als diese Region als typisches "altes Industriegebiet" mit allen seinen Nachteilen gekennzeichnet ist. Um aber neue Arbeitsplätze schaffen zu können, müssen Industriegründungen bzw. -ansiedlungen stattfinden. Dies-

- 4 -

Investorenwerbung und die Förderung der Erweiterung bestehender Betriebe 800 bis 1.000 neue Arbeitsplätze zu schaffen. Was die Höhe der dafür aufgewendeten Mittel und die entsprechenden Ausgabenansätze betrifft, möchte ich den Entscheidungen des Nationalrates nicht vorgreifen.

Zu Punkt 8. der Anfrage:

"Welche Maßnahmen wurden vom Bund in den Jahren 1970 und 1971 für die Region Aichfeld-Murboden erbracht und welche Mittel wurden dafür aufgewendet?"

nehme ich wie folgt Stellung:

In der Zweijahresperiode 1970 und 1971 wurde in der Region Aichfeld-Murboden auf Grund der Aktivitäten des Bundes bzw. der Arbeitsmarktverwaltung in Form von Werbung, arbeitsmarktpolitischer Begutachtung, Standortberatung, Vermittlung von Kontakten durch Grundstückbeistellung und Gewährung von günstigen Krediten sowie anschließende Durchführung von Um- und Nachschulungskursen ein Betrieb mit ca. 50 Arbeitsplätzen gegründet. Bezuglich der für Um- und Nachschulung aufgewendeten Mittel verweise ich auf die Beantwortung der Anfrage Nr. 633.

Zu Punkt 9. der Anfrage:

"Welche Maßnahmen wurden vom Bund in den Jahren 1966 bis 1969 in der Region Aichfeld-Murboden durchgeführt und welche Beträge wurden dafür aufgewandt?"

nehme ich wie folgt Stellung:

In der Vierjahresperiode 1966 bis 1969 kam es unter Mitwirkung der Arbeitsmarktverwaltung in der Region Aichfeld-Murboden zu fünf Betriebsgründungen mit ca. 230 neuen Arbeitsplätzen. Bezuglich des Bundesaufwandes für Um- und Nachschulung verweise ich ebenfalls auf die Beantwortung der Anfrage Nr. 633.

Pfleiderer